

令和4年度 天童市立高揃小学校だより

天童市立高揃小学校
〒994-0068 天童市大字高揃北 239 番地
TEL 023-655-2051 Fax 023-655-7650

令和4年度 第4号 令和4年6月30日

校長 樋口 良彦

〒994-0068 天童市大字高揃北 239 番地

TEL 023-655-2051 Fax 023-655-7650

ましみずの里



学校教育目標 「自ら学び、ともに伸びる 一夢に向かう くらしづくりー」

めざす子供像 自ら考え表現し合う子、自ら開きわかり合う子、自ら挑み高め合う子

足元にある「宝」を再発見する修学旅行

6月15日(水)～16日(木)と、6年生が置賜・米沢方面の修学旅行に臨みました。新型コロナウイルスの勢いは一時期ほどではないものの、不測の事態でも対応できるよう今年も県内での行程としました。県内であっても、めったに出向かない場所や経験していないことはたくさんあります。今年の修学旅行では、そんな身近にありながら見過ごしがちな「宝物」に触れることで、社会科の学びを深めたり広げたりすることを主なねらいとしました。

初日は、山形鉄道(フラワー長井線)で、長井駅から赤湯駅までを貸し切り車両で移動です。市役所と併設された長井駅や歴史ある各駅の特徴、また JR 線との違いなどをスタッフさんから車内で直に伺いました。車窓からは最上川の変化も確認できました。午後は、南陽市の「稻荷森古墳」と高畠町の「山形県立うきたむ風土記の丘考古資料館」で歴史の再確認。教科書や資料集による理解を、実物に触れることで厚くするだけでなく、歴史の事実を立体的に見たり、因果関係を複数の視点でとらえたりできる学習となりました。

二日目は、米沢の「松が岬公園」や「上杉博物館」を訪ね、困窮する藩財政を立て直したとされる上杉鷹山の生き方に触れ、午後は笹野一刀彫にも挑戦しました。鷹の鋭さを強調する目の描き方や爪の向きなど、伝統文化を守り続ける職人さんの技と重みのある言葉に触れることができました。

帰校後児童は、タブレットを使い、社会科と関連させて修学旅行の学びを整理しています。また、人に伝わる話し方や指示の出し方などについて、縦割り清掃でも生かしています。



「縦割り班」による活動がスタートしました

— 互いの「違い」を踏まえた付き合い方を体験的に学んでいます —

6月20日(月)から、「縦割り班」による清掃活動を開始しました。普段の学校生活は、同じ年齢同士で構成する「学級」を基本単位として進めています。が、「縦割り班」は1年から6年までの児童で新たに構成しました。そもそも人間は「違う者」であり、「違ってること」が当たり前。1年生と6年生では考える力もできることも大きく異なりますから、自分一人の常識や思い込みが通用しないこともあるし、相手に応じた関わり方をしなければ通じないばかりか、要らぬトラブルともなりかねません。上級生は下級生に応じた温かい関わり方を、下級生は上級生を大事にする丁寧な関わり方を体験することで、人間関係の基本でもある「相互尊重」を体得することにもつながると考えての実践です。

たった15分間の清掃ですが、親密な「教える・教えられる」関係の中で取り組むことで、以前よりもずっと校舎内外がきれいになっています。少ししたら、この縦割り班を生かした運動会への取り組みなどにも着手するつもりです。



3年ぶりの水泳授業に備える

6月27日（月）の午後、天童市消防本部から講師3名を招き「心肺蘇生法研修会」を開催しました。コロナ禍により、水泳の授業は3年ぶりとなるので、かけがえのない「命」を守る救命処置の実際を、指導にあたる全職員が学び7月からの授業本番に備えました。

この日は、一次救命処置として「胸骨圧迫」による心肺蘇生法と「AED（除細動器）」を使った対応について、模擬訓練機器を使い体験的に学びました。救急車を要請してから救急隊員が到着するまでは、どうしても5～10分程度の時間を要します。その時間が命や後遺症等に大きく影響するので、職員の責任は重大です。また、胸骨圧迫を一人で長時間続けることはできないし、AEDを使った蘇生処置もが加われば、少なくとも5～6名程度の職員がチームとなり対応する必要があります。互いに声を掛け合い、1秒を惜しみながら訓練に臨みました。



現在プールは満水となり、基準に沿って衛生管理を進めています。7月4日（月）からの水泳授業までに、教材や緊急時に必要な備品等を揃えるなどして最終確認を行います。保護者の皆様には、水着や水泳帽子、予備のマスクの準備などにご協力いただき、ありがとうございます。実施の可否は当日の水温や気温等を元に総合的に判断します。健康観察カードの「水泳 可・不可」の欄への記入についてもよろしくお願いいたします。

熱中症の予防対策について

先週初めから、気温が30℃を上回る暑い日が続いています。湿度も高いので、暑さ指数（WBGT）は「警戒（積極的に休息）」や「嚴重警戒（激しい運動は中止）」ともなっています。

学校では、換気に努めながらエアコンを適切に利用しています。保健主事は、中間休み前、正午ごろ、午後2時頃にグラウンド付近の暑さ指数（WBGT）を計測し、校内放送で児童に対し屋外で過ごす際の注意を伝えたり、グラウンド使用の制限を指示したりしています。体育などで体を動かす際は、熱中症予防を念頭にマスクを外す指導も行っています。保護者の皆様のお手を煩わせますが、毎日の水筒持参も継続いたしますので、ご協力くださいますようお願いいたします。

《7月の主な行事予定》

日（曜）	主な予定	登校日	日（曜）	主な予定	登校日
1（金）	3年校外学習〈3年弁当〉	○	17（日）		—
2（土）		—	18（月）	☉ 海の日	—
3（日）		—	19（火）	校内授業研究会④	○
4（月）	プール開き、不審者対応職員研修会	○	20（水）	読み聞かせ会、クラブ活動	○
5（火）		○	21（木）	給食調整日〈2・5年弁当〉 委員会活動	○
6（水）	読み聞かせ会、校内研究全体会	○	22（金）	1学期終業式	○
7（木）	クラブ活動	○	23（土）	夏季休業（～8/21）	—
8（金）	床磨き・ワックスかけ	○	24（日）		—
9（土）		—	25（月）	校内研究全体会	—
10（日）		—	26（火）		—
11（月）		○	27（水）	校内研究グループ研修会	—
12（火）	校内授業研究会③	○	28（木）	生徒指導研修会	—
13（水）	まいづる号、すこやか巡回相談	○	29（金）		—
14（木）	授業参観①13:40～、学級懇談会①14:50～	○	30（土）		—
15（金）	授業参観②13:40～、学級懇談会②14:50～	○	31（日）		—
16（土）		—	*感染症等により、予定が変更となる場合があります。		

